

Deutsch A1/3. + 4. Teil: Vertiefen und Üben

German A1/ Part 3 + 4 Consolidation and Practice

Allgemeine Informationen

General information

Verantwortliche Person

Course coordinator

Dr. Virginia Wallner

Lehrperson

Lecturer

Lehrkräfte für AWP und Sprachen

Lecturers for languages and elective (AWP) courses

Art der Lehrveranstaltung

Type of course

Seminaristischer Unterricht

Seminar

Studiengang

Degree programme

Für alle Studiengänge im Rahmen von AWP bzw. Wahlpflichtsprache

Available for all degree programmes in the context of elective (AWP) / compulsory language courses

Voraussetzungen

Prerequisites

Obligatorische Teilnahme am regulären Kurs Deutsch A1

Compulsory participation in the German A1 course as scheduled

Niveau

Course level

Anfänger und Anfängerinnen (A1)

Beginners (A1)

SWS

Semester hours per week

2

Unterrichtseinheiten (UE)

Teaching units (TUs)

30 UE

30 TUs

Art der Prüfung

Type of examination

Schriftliche Prüfung (90 min.)

90-minute written examination

Prüfungsvoraussetzung

Exam requirement

Anwesenheitspflicht von 75%

Minimum 75% attendance rate

Ziele des Kurses

Objectives of the course

Ziel des Kurses ist die gezielte Vertiefung und Festigung der Inhalte des regulären Kurses A1/ 3. + 4. Teil durch systematisches Üben. Am Ende des Kurses sollen die Teilnehmenden über die Kompetenz verfügen, sich selbst vorzustellen sowie anderen Personen einfache Fragen zu ihrer Person zu stellen und diese zu beantworten. Darüber hinaus wird die Fähigkeit trainiert, sich in elementaren Alltagssituationen verständlich zu machen, insbesondere dann, wenn Gesprächspartner langsam und deutlich sprechen und unterstützend agieren.

Vergleichen Sie auch: <http://www.europaeischer-referenzrahmen.de/>

The aim of the course is the targeted consolidation and reinforcement of the content of the regular course A1/Parts 3 + 4 through systematic practice. By the end of the course, participants should be able to introduce themselves and to ask and answer simple questions about personal information. In addition, the course trains participants to make themselves understood in basic everyday situations, particularly when conversation partners speak slowly and clearly and provide supportive assistance. .

<https://www.daad.de/en/study-and-research-in-germany/plan-your-studies/cefr/>

Inhalte des Kurses

Contents of the course

Kerninhalte des Kurses sind der systematische Erwerb sowie die gezielte Vertiefung und kontinuierliche Übung sprachlicher Kompetenzen auf elementarer Ebene. Die Lernenden entwickeln dabei insbesondere die Fähigkeit, grundlegende grammatische Strukturen und einen erweiterten Wortschatz sicher anzuwenden. Durch vielfältige Übungsformen werden diese Kompetenzen gefestigt und in kommunikativen sowie handlungsorientierten Situationen erprobt. Die Teilnehmenden erweitern ihre sprachliche Handlungsfähigkeit in den Themenbereichen Arbeitsalltag, Gesundheit und Urlaub.

Der Fokus im Bereich der Grammatik liegt auf der Einführung, Übung und Vertiefung zentraler Strukturen, insbesondere der Verbkonjugation im Präsens, Substantive und Artikel, Adjektive und ihre Endungen, Zahlen, einfache Satzstrukturen, Personal- und Possessivpronomen, Präpositionen mit Akkusativ und Dativ, Fragewörter sowie Modalverben.

Die methodische Umsetzung orientiert sich am Prinzip der Handlungsorientierung und kombiniert Übungssequenzen zur Festigung mit anwendungsorientierten Kommunikationsaufgaben. Zielführende Arbeitsformen sind **Partner- und Gruppenarbeiten, Präsentationen, Diskussionen, Feedbackprozesse** sowie gezielte **Übungsphasen zu allen Sprachfertigkeiten** (Lesen, Hören, Sprechen, Schreiben, Mediation). Zur nachhaltigen Kompetenzentwicklung werden **Rollen- und Sprachspiele, Grammatikübungen, Peer-Feedback, Task-based Learning, Lernstationen** sowie **gedächtnisfördernde Methoden** (z. B. die Loci-Methode) eingesetzt.

The core content of the course comprises the systematic acquisition, targeted consolidation and continuous practice of language competences at an elementary level. Participants will, in particular, develop the ability to apply basic grammatical structures and an extended vocabulary with confidence. These competences are consolidated through a variety of practice formats and are tested in communicative and action-oriented situations. Participants extend their communicative capacity in the thematic areas of everyday work, health and holidays..

In terms of grammar, the focus is on introducing, practising and consolidating core structures. These include verb conjugation in the present tense, nouns and articles, adjectives and their endings, numbers, simple sentence structures, personal and possessive pronouns, prepositions governing the accusative and dative, question words and modal verbs..

The methods employed are action-oriented, combining consolidation exercises with application-oriented, communicative tasks. Effective working methods include **partner and group work, presentations, discussions, feedback processes**, and **targeted practice sessions covering all language skills** (reading, listening, speaking, writing, and mediation). To develop sustainable competence, **role plays and language games, grammar exercises, peer feedback, task-based learning, learning stations** and **memory-supporting methods** (e.g. the loci method) are employed.

Kursmaterial

Course material

Netzwerk neu A1.2, Kurs- und Übungsbuch mit Audios und Videos, Klett Verlag
Lektionen 7-12
ISBN 978-3-12-607155-0

Empfohlene Literatur

Recommended reading

Grammatik Intensivtrainer A1. Klett
ISBN 978-3-12-606359-3

Sage und Schreibe, Übungswortschatz Grundstufe A1-B1 mit Lösungen, Klett Verlag
ISBN 978-3-12-675357-9

Deutsch für Besserwisser A1, Typische Fehler verstehen und vermeiden, Hueber Verlag
ISBN 978-3-19-007499-0

Schritte neu – Grammatik, Deutsch als Fremd- und Zweitsprache A1-B1, Hueber Verlag
ISBN 978-3-19-011081-0

Grammatik aktiv: üben – hören – sprechen, Deutsch als Fremdsprache A1-B1, Cornelsen Verlag
ISBN 978-3-06-122964-1

Wortschatz & Grammatik A1: Buch (deutsch üben), Hueber Verlag
ISBN 978-3-19-397493-8

Deutsch intensiv Wortschatz A1: Das Training, Klett Verlag
ISBN 978-3-12-675069-1